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Gabi Maurer (links) wurden die vielen Jahre im Vorstand an der DV in  Courtemelon 
herzlich verdankt. Simon Zehnder (rechts) wurde zum  Ehrenmitglied von 
 Rassegeflügel Schweiz ernannt.

Un retour à la normalité
Rapport annuel 2022 du président de Volailles de race Suisse. TEXTE : JEAN-MAURICE TIÈCHE

 Q ue de joie, mais aussi quelques 
tristesses durant l’année écoulée. 
La joie pour les expositions ayant 

pu avoir lieu. Tristesse de se séparer de 
membre du comité et la joie d’en voir arri-
ver de nouveau. Tristesse de voir revenir 
l’épidémie de grippe aviaire, mais joie 
d’avoir pu participer aux différentes mani-
festations ayant eu lieu. Voici un résumé de 
ces joies et ces tristesses. 

CPP du 5 février 2022
Une journée un peu particulière puisqu’il 
n’y avait pas de conférencier. Le but étant 
de connaître à la fin de cette journée les 
souhaits ou la vision de nos membres pour 
l’avenir de notre fédération, chacun a pu 
s’exprimer librement. Le comité aura matière 
à étudier en suivant une ligne de conduite 
définie par nos membres. Une bonne parti-
cipation, une partie administrative très 
courte et une excellente ambiance font de 
cette journée un succès pour l’avenir, même 
si tout n’est pas solutionné.

13 mai JEP Herzogenbuchsee
Reportée à plusieurs reprises, l’assemblée a 
pu avoir lieu à Herzogenbuchsee dans les 
locaux de fabrication de notre sponsor, 
 la maison UFA. Nous avons été très bien 
reçus par Rolf Steffen et son équipe. La visite 
ainsi que les thèmes proposés furent très 
enrichissants pour les participants. Merci à 
UFA pour cet accueil et à la commission 
 de formation pour l’organisation de cette 
journée.

AD du 11 juin à Courtemelon
Ce fut un retour à la normale, c’est-à-dire 
les assemblées le deuxième samedi de juin. 
Très bien organisés par nos amis de Petits 
animaux Jura, les locaux qui nous étaient 
attribués convenaient parfaitement. 
Les points importants de cette AD sont 
l’acceptation de l’augmentation des cotisa-
tions qui passe à CHF 10.–, la réélection des 
membres du comité, sans aucune opposition, 
et l’élection de Fabian Schenkel en rempla-
cement de Gabi Maurer. Merci à tous pour 
la confiance que vous nous accordez. Fait 
réjouissant, une exposition nationale 
 est   prévue en novembre. Le règlement 
d’exposition et le choix du prix souvenir 
furent validés. 
Au chapitre des honneurs, Gabi Maurer s’est 
vu chaleureusement remercier pour ces 
nombreuses années au comité. Heiri 
 Fallegger et Michael Siegrist se sont vu 

 décerner la médaille de mérite. Simon Zehn-
der a été nommé membre d’honneur de 
Volailles de race Suisse. Encore toutes nos 
félicitations.

Les commissions
Commission du standard et technique :
Les dernières demandes en matière de varié-
tés de coloris ou d’acceptations de nouvelles 
races sont régulièrement discutées et adap-
tées aux demandes de nos éleveurs. Je vous 
laisse vous rapporter au rapport de la CST. 
Grand merci pour tout le travail accompli. 

Commission de formation :
Ce fut une année chargée pour cette com-
mission avec l’organisation des derniers 
cours de formation pour nos candidats juges 
et l’organisation de leurs examens finaux. 
 Examens que tous ont réussis avec brio. 
 Félicitations aux cinq participants. Merci à 
Christian Lengacher et à toute son équipe 
pour leur engagement dans cette tâche des 
plus importante.

Gabi Maurer (à gauche) a été chaleureusement remerciée pour ses nombreuses 
années au sein du comité, lors de l’AD de Courtemelon. Simon Zehnder (à droite) 
a été nommé membre d’honneur de Volailles de race Suisse.
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Nach bestandener 
Richter-Prüfung. Die 

frischgebackenen Ge- 
flügelrichter tragen zum 
ersten Mal ihre weissen 

Kittel. V. l. n. r. Markus 
Grüter, Reto Giacometti, 

Ausbildungs-Chef Christian 
Lengacher, Heinz Mathys, 

Marvin Häfliger.

Association des juges :
Nos juges restent motivés et suivent avec 
assiduité les cours de répétitions. Merci   
à tous. 

Expositions de jeunes sujets et 
marchés aux œufs
J’ai eu la possibilité de visiter de nombreux 
marchés aux œufs et un grand nombre d’ex-
positions de jeunes sujets, et ce à travers tout 
le pays. J’ai vu de très belles choses et je loue 
ici les efforts, les compétences et la volonté 
de nos éleveurs pour perpétuer notre hobby. 
Félicitations à tous et merci aux différents 
organisateurs.

Les expositions
Après 2016, enfin une nationale « volaille ». 
Une superbe exposition, très très bien orga-
nisée par nos amis argoviens, superbement 
décorée, des animaux mis en valeur par des 
aménagements de boxe exemplaires. Une 
ambiance des plus chaleureuses, un public 
nombreux, des visiteurs enchantés et le res-
pect des fiches techniques de l’OSAV font de 
cette exposition un succès qui restera long-
temps dans nos mémoires et dans les annales 
de la fédération. La barre a été placée très 
haut, il sera difficile de faire aussi bien. 
 Félicitations particulières à Michael Angehrn 
et à Urs Lochmann pour leur titre de « Best 
of show ».
Merci aux exposants, la participation étant 
au-delà de nos espérances. Félicitations à 
tous les champions avec une petite pensée 
pour Linus qui avait initié cette exposition, 
mais qui ne put, atteint dans sa santé, par-
ticipé pleinement à cette superbe fête.  
D’autres expositions régionales ou canto-
nales ont pu avoir lieu avant fin novembre, 
avant que, malheureusement, la grippe 
aviaire, avec ses complications et ses inter-
dictions, ne revienne pénaliser la saison.   

Là aussi, de belles expositions bien organi-
sées ont eu lieu dans le respect des normes 
imposées. Merci aux organisateurs et surtout 
aux nombreux bénévoles qui ont apporté 
leur soutien et leur aide pour que toutes ces 
manifestions qu’elles soient nationales, can-
tonales ou régionales se déroulent dans les 
meilleures conditions possibles et en fassent 
des succès inoubliables. 

Divers
Grippe aviaire. Celle-ci fait son retour, avec 
l’interdiction d’exposer nos volailles dès fin 
novembre. Alors que j’écris ce rapport, le 
délai des mesures prônées par l’OSAV vient 
d’être prolongé. Il nous faudra apprendre à 
vivre avec et tant qu’il n’y aura pas de vac-
cins, nous préparer à subir de nouvelles 
interdictions. Pour rappel, il y avait déjà des 
interdictions d’expositions des volailles 
 durant l’entre-deux-guerres.

Conclusion
Malgré tous les désagréments, la fédération 
garde le cap. 
Merci aux autres membres du comité de 
Volailles de race Suisse pour le soutien qu’ils 
m’apportent tout au long de l’année. Merci 
aux membres des différentes commissions 
pour leur engagement et enfin merci à toutes 
celles et ceux qui œuvrent dans l’ombre pour 
notre hobby et notre fédération.

Le Locle, mars 2023

Jean-Maurice Tièche

Président de Volailles de race Suisse 
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Après avoir réussi l’examen 
de juge. Les juges avicoles 

fraîchement diplômés 
portent pour la première 
fois leur blouse blanche.  

De gauche à droite : Markus 
Grüter, Reto Giacometti,  

le chef de la formation 
Christian Lengacher, Heinz 

Mathys, Marvin Häfliger.

Les volières nouvellement 
acquises pour les grandes 

volailles et les palmipèdes, 
conformes aux prescriptions 

de l’OSAV, utilisées pour la 
première fois lors de la 

Nationale de Siggenthal.

Die neu angeschafften 
Volieren für das Gross-  

und Wassergeflügel, nach 
BLV-Vorgabe, zum ersten  

Mal im Einsatz an der  
Nationalen Siggenthal.




